

# HUSSEREN-WESSERLING

## Les brèves

JUILLET 2023



### LE MOT DU MAIRE

## INFOS UTILES

### ➤ Ouverture de la mairie :

Lundi, mercredi et vendredi  
de 10 h à 12 h

Mardi et jeudi  
de 15 h à 17 h

### ➤ Horaires d'été :

du 10 juillet au 25 août  
2023 inclus

Lundi, mercredi et vendredi  
de 10 h à 12 h

### ➤ La plate-forme de déchets verts :

Lundi 9 h à 16 h

Vendredi et samedi  
de 9 h à 17 h

Pour ne rater aucune information  
utile et alerte de la commune, pensez  
à télécharger gratuitement  
l'application PanneauPocket sur  
votre smartphone ou tablette.



✉ Mairie  
17, Grand'rue  
68470 Husseren-Wesserling

📍 [mairie@husseren-wesserling.fr](mailto:mairie@husseren-wesserling.fr)

📞 03 89 39 10 00

🌐 <https://www.husseren-wesserling.fr/>



Chères villageoises, chers villageois,

Nous sommes déjà à la mi-mandat et le temps est venu aujourd'hui pour moi de faire un bilan sur les projets, actions engagées et sur la situation de notre village :

- **Une bonne santé financière** résultant d'une gestion qui se veut rigoureuse.
- **Dynamisme autour de l'école** : Création du RPI Concentré Husseren-Wesserling/Mitzach, baptisé « Le Pommier », une étroite collaboration du personnel éducatif et des deux municipalités.
- **Amélioration énergétique** : réfection de la toiture et isolation de l'école maternelle, remplacement de la chaudière de la Salle Polyvalente et du presbytère, remplacement du chauffage de la Maison Communale, diminution de l'éclairage public, avec extinction totale du 1<sup>er</sup> juin au 31 juillet.
- **Mise en conformité des bâtiments communaux** : alarme incendie de la Salle Polyvalente, paratonnerre de l'église, tableaux électriques de l'école maternelle et de la Maison Communale.
- **Remise en état** : matériel roulant (Merlo, Unimog), réfection de la salle de sport de la Salle Polyvalente et des bardages extérieurs, débarras et entretien des boiseries du hangar derrière la mairie, rénovation du vestiaire de l'école maternelle et refonte complète du parcours sportif.
- **Remplacement de matériel** : nouveaux lave-vaisselle professionnels à la Salle Polyvalente et à la Maison Communale.
- **La vie du village** : diverses manifestations communales comme le bal tricolore, la guinguette, Osterputz, la Journée Citoyenne, le repas des Séniors, le Jour de la nuit, les feux de la Saint-Jean et bien d'autres événements initiés par les associations renforcent le bien-vivre ensemble.

Ce bilan à mi-parcours est aussi l'occasion de parler des projets à venir d'ici 2026 et vous constaterez qu'ils ne manquent pas : sécurisation du village, aménagement d'une aire de jeux pour nos enfants, maintien et amélioration de l'état des infrastructures, réaménagement du centre du village dont la cour des écoles par la création d'îlots de fraîcheur.

Vos élus et les agents municipaux s'investissent au quotidien, à mes côtés, pour améliorer sans cesse notre qualité de vie. Je tiens à les féliciter pour leur dynamisme et à les remercier pour leur implication au service des Husserenois. Je constate également avec plaisir que nos concitoyens s'impliquent de plus en plus dans la vie de la Commune, la Journée Citoyenne en est un exemple.

Je vous souhaite à toutes et à tous un bel été.

## LES VŒUX DU MAIRE

Les traditionnels vœux du Maire se sont déroulés dans une belle ambiance à la Salle Polyvalente du village. C'est avec un grand bonheur que notre Maire, Monsieur Romain NUCCELLI, entouré de son équipe municipale, a accueilli les habitants du village et les élus du secteur. Après les discours, tout le monde s'est retrouvé autour du verre de l'amitié.



Madame Danièle BINDER, ATSEM, entourée par les élus, a été honorée pour ses 30 ans de service à l'école maternelle de Husseren-Wesserling.

*De gauche à droite :*  
**Annick LUTENBACHER, Conseillère CEA**  
**Danièle BINDER, ATSEM**  
**Romain NUCCELLI, Maire**  
**Rézak OU-SAÏDENE, 1<sup>er</sup> Adjoint**  
**Eddy STUTZ, Vice-Président de la Com.Com et Maire de Malmerspach**  
**Roger BRINGARD, Maire de Mitzach**

## PASSERELLE MALAKOFF

Le 29 avril 2023, la passerelle Malakoff reliant Husseren-Wesserling et Fellingering a été inaugurée. Celle-ci a été réalisée par le Club Vosgien avec le soutien des deux communes.





Nous étions très nombreux à commémorer le 8 mai 1945 à Storckensohn.

Une très belle cérémonie, chaleureuse et conviviale, à laquelle ont participé de nombreux habitants à l'invitation des Maires de Storckensohn, Urbès, Mollau, Husseren-Wesserling et Mitzach, les cinq communes ayant fait le choix de se regrouper pour magnifier les commémorations.

Rendez-vous est donné à Mollau pour célébrer le 11 Novembre.

Les Maires ont accueilli Mme Patricia SCHILLINGER, Sénatrice du Haut-Rhin, Mme Annick LUTENBACHER, Conseillère CEA et Monsieur Cyrille AST, Président de la Com.Com de Saint-Amarin.

Les enfants des RPI Urbès-Mollau-Storckensohn et Husseren-Wesserling-Mitzach ont interprété avec beaucoup de cœur Mille Colombes et la strophe des enfants de la Marseillaise, accompagnés à la guitare par Rézak.



FRESQUE A L'ECOLE

Nathalie Schaffhauser, art-thérapeute dans notre village, crée avec les écoliers une fresque s'inspirant de « L'Arbre de Vie » de Gustave Klimt. Ce travail s'inscrit dans les suites du projet pédagogique de l'école. Elle sera complétée d'un triptyque « Liberté, Egalité, Fraternité » et par le nom de l'école **LE POMMIER**. Elle a été inaugurée le 30 juin lors de la fête de l'école.

Merci à Nathalie pour son dévouement et son enthousiasme.



## MAISON DU 37 GRAND'RUE

Un grand merci à l'équipe de bénévoles qui a entièrement vidé la maison du 37 Grand'rue, propriété communale, le samedi 13 mai 2023.

Deux grands containers ont été nécessaires.



## RESERVOIR



Depuis le mois de mai 2023, la Com.Com. de Saint-Amarin pilote des travaux sur le réservoir de Husseren-Wesserling, au Chauvelin, afin de reprendre l'étanchéité intérieure et extérieure pour préserver les ressources en eau. De légères perturbations peuvent se produire. Les travaux devraient se terminer à la fin du mois d'octobre 2023.

## DIAGNOSTICS PONTS

Dans le cadre d'un programme national de contrôle d'état de santé des ponts, notre commune ressort avec un carnet vierge. Aucun travaux n'est à prévoir. Les ponts contrôlés sont ceux de la rue des Cerfs, rue de Mitzach, rue du Brand, rue de la Gare, Grand'rue et celui de l'ancien canal de déviation de la Thur.



Photo du pont de la Thur à la rue de la Gare

## ECLAIRAGE PUBLIC

Depuis le 1<sup>er</sup> mars 2022, notre commune a opté pour l'interruption de l'éclairage public de minuit à 5 h du matin. Cela a permis une économie de 20 % sur la facture d'énergie. Pour poursuivre ces efforts, l'éclairage sera dorénavant éteint en totalité du 1<sup>er</sup> juin au 31 juillet.



## SPECTACLE AU MARCHÉ



Un camion est arrivé le samedi 10 juin à 10 h 30 sur la place du marché de Husseren-Wesserling. C'était l'épicerie artistique «Chez Goulard» de la Cie Caravanes. Un théâtre a été ouvert aux clients du marché composé de produits locaux à vendre, de musique, de poésie et de marionnettes.

Ce spectacle s'est déroulé dans le cadre du festival MULTI PRISES

## CONFERENCE PIERRE LOTI

A l'occasion du centenaire de la mort de l'écrivain Pierre Loti, M. Jean Trouchaud (dont l'arrière-grand-père était un ami) a donné une conférence intitulée « **Pierre Loti à la rencontre des Soldats Bleus en Alsace** » en partenariat avec notre commune. Un film documentaire a été projeté sur les combats du Linge de 1915 devant un public intergénérationnel, composé de passionnés d'histoire et de littérature.



## FOCUS'ASSOCIATION

L'association **LES BOUILLEURS DE CRU DU BANNWEHR** a été créée en 2017 et compte aujourd'hui 20 membres. Elle a pour objectif de redonner vie à des traditions, transmettre le savoir-faire de la distillation aux nouvelles générations, valoriser les fruits, ne pas laisser mourir les vergers, ouvrir le site de la distillerie au public et accompagner les propriétaires de vergers, faire connaître aux enfants la richesse des vergers du village et favoriser le lien social transgénérationnel. Notre démarche se veut aussi pédagogique, les écoles sont partie prenante dans notre projet. Une cartographie des vergers du village a été réalisée par les enfants.

La commune de HUSSEREN-WESSERLING a mis à la disposition de l'association, lors de sa création, un terrain situé le long de la Thur – Cité des Moraines – pour nous permettre de créer un verger.

Son président : Jean-Marc MULLER : 06.36.30.05.57



## FÊTE DES VOISINS

C'est dans la rue Curiale que s'est déroulée la première fête des voisins de la saison. La commune de Husseren-Wesserling encourage les habitants du village à se réunir et met à leur disposition des tables et des bancs qui sont à réserver à la mairie.



## CIMETIERE



Vous avez constaté des modifications dans l'entretien des allées du cimetière et vu ça et là, pousser des herbes folles.

En effet, la réglementation a évolué **et il est désormais interdit** de recourir aux produits phytosanitaires pour lutter contre les mauvaises herbes.

Dans le cadre d'un projet de renaturation, les allées latérales seront prochainement enherbées, alternative aux pesticides, solution respectueuse de notre environnement et source de biodiversité.

En attendant, nous continuerons à entretenir les allées du cimetière.

## DEFIBRILLATEURS



Un **défibrillateur** automatisé externe (DAE) a été installé à l'entrée de la Salle Polyvalente. Un deuxième est disponible sur le perron de la Mairie.

## POINT A TEMPS



La campagne de **point à temps** (gravillonnage) a démarré dans notre commune. La **prudence** est de rigueur jusqu'au balayage final.

## RELEVÉ COMPTEURS D'EAU



La SAUR procédera à la relève des compteurs d'eau dans notre commune entre le 3 et le 13 juillet 2023.

La SAUR vous informera par courrier ou par mail.

## DECHETERIE MOBILE

A partir du 5 juillet 2023, en remplacement de la collecte des encombrants au porte à porte et des collectes ponctuelles au Parc de Wessering, la Communauté de Communes déploie un nouveau service à travers une déchèterie mobile qui sera accessible à tous les ménages des communes de la Communauté de Communes de la Vallée de Saint-Amarin (CCVSA).

Vous pourrez déposer vos déchets dans les communes ci-dessous :

- **Moosch**, *place Arnaud Beltrame*,  
les **mercredis 5 juillet, 2 août, 6 septembre, 4 octobre et 8 novembre**
- **Fellering**, *parking des ateliers communaux*,  
les **jeudis 6 juillet, 3 août, 7 septembre, 5 octobre et 9 novembre**
- **Oderen**, *parking de la salle des fêtes*,  
les **jeudis 20 juillet, 17 août, 21 septembre, 19 octobre et 21 décembre**
- **Malmerspach**, *parking dans le parc (anciennement ZI de Malmerspach)*  
les **vendredis 21 juillet, 18 août, 22 septembre, 20 octobre et 22 décembre**

**13 h à 19 h : de juillet à octobre**

**10 h à 16 h : de novembre à décembre**

Les déchets acceptés sont : les **gravats** (déblais de démolition, carrelage, tuiles, plâtre et placoplâtre, pots en terre cuite), la **ferraille**, le **bois**, les **papiers** et **cartons**, les **encombrants**, les **meubles**, les **matelas**, les **déchets ménagers spéciaux**, les **déchets électriques**, les **piles**, les **ampoules**, les **huiles** ...

Pour plus d'information, consultez le site internet de la Communauté de Communes :

[Déchèterie mobile - Communauté de Communes de la Vallée de Saint-Amarin \(ccvsa.fr\)](http://decheterie-mobile-communauté-de-communes-de-la-vallée-de-saint-amarin-ccvsa.fr)



Face au réchauffement climatique, la commune s'adapte. Vous aurez remarqué que nous avons diminué le fleurissement. Il a été nécessaire d'enlever les massifs en pierre et béton aux entrées du village afin de revenir à une plantation en pleine terre pour limiter son arrosage et son entretien. Des plantes adaptées ont été mises en place.

Ceci fait suite à une formation suivie par deux élus du conseil municipal.

## COMPTES ADMINISTRATIF 2022

	Investissement		Fonctionnement		Ensemble	
	dépenses ou déficit	recettes ou excédent	dépenses ou déficit	recettes ou excédent	dépenses ou déficit	recettes ou excédent
Résultats reportés		189 875,84 €		376 950,62 €		566 826,46 €
Opérations exercice	136 689,12 €	44 455,60 €	708 524,35 €	764 821,88 €	845 213,47 €	809 277,48 €
TOTAUX	136 689,12 €	234 331,44 €	708 524,35 €	1 141 772,50 €	845 213,47 €	1 376 103,94 €
RESULTATS DEFINITIFS		97 642,32 €		433 248,15 €		530 890,47 €

Le compte administratif a été approuvé à l'unanimité par le conseil municipal en date du 4 avril 2023.

- \* Vendredi 14 juillet : Journée et soirée tricolore organisée par l'Amicale des Sapeurs-Pompiers du Chauvelin dans la cour derrière la Maison Communale, animée par David Alexandre
- \* Samedi 2 septembre : Guinguette à 19 h, dans la cour derrière la Maison Communale. Entrée libre. Petite restauration et deux groupes en concert :
  - Diamond Jack
  - Nelho
- \* Samedi 16 septembre : Journée citoyenne
- \* Samedi 7 octobre : Repas des Séniors à la Salle Polyvalente
- \* Samedi 14 octobre : le Jour de la nuit

## CALENDRIER DES EVENEMENTS



**Nos conscrits ont réalisé un bûcher de toute beauté.**

**C'était la fête au Bannwehr ce 24 juin.**

**Bravo à eux.**



**Des nouvelles de la Communauté de Communes :**

Denise et Jeanne interviennent au Comité Consultatif du service Environnement. Elles ont participé à la réflexion concernant le projet d'une déchetterie annexée d'une ressourcerie. L'association d'insertion Patrimoine et Emploi pourrait en assurer la gestion, c'est dans ce cadre qu'une étude de faisabilité financée par l'Etat et l'ADEME a été réalisée. **Elle a démontré que la mise en œuvre d'un tel dispositif global est réaliste et créateur d'emplois. Il correspond aux besoins du territoire, est viable à l'horizon de 5 ans et demande un engagement tout à fait à la portée de la CCVSA. Il permettrait en outre un traitement bien plus vertueux de nos déchets encombrants.**

En mars, la récupération de meubles a été expérimentée et a été plébiscitée par les habitants de la Communauté de Communes, testant au passage un service de récupération à domicile pour ceux n'ayant pas la possibilité de véhiculer des objets encombrants. **Il ne va pas sans dire que Patrimoine et Emploi a mené une opération d'utilité publique !** Au lieu d'être enfouis, des meubles ont été mis à disposition gracieusement pour des salariés de Patrimoine et Emploi, des Jardins de Wesserling, d'Agir, des bénéficiaires des Restos du Cœur, de la conférence St-Vincent de Paul et d'usagers des services sociaux. Le Parc de Wesserling et le club de foot de Mitzach ont aussi pu récupérer quelques meubles.



Aujourd'hui, en lieu et place d'une déchetterie-ressourcerie, la Communauté de Communes a pris une option transitoire et a fait le choix d'une déchetterie mobile. Espérons que le transitoire ne durera pas !

**Notre village en triste état : Jeanne, Denise et Claude partagent leur constat.**



**Les herbes folles au cimetière :** bien que la renaturation du cimetière soit en projet, il serait respectueux de le tenir propre en attendant, ne serait-ce que par respect pour nos défunts et leurs proches qui les visitent...

**Les fils d'eau :** le fauchage tardif se justifie sans nul doute, mais dans notre village les fils d'eau sont eux aussi envahis par les herbes hautes ! Combien de temps encore Mr le Maire tolérera-t-il ce défaut d'entretien ? Outre l'aspect esthétique, c'est la dégradation des trottoirs qui est en jeu ! Le système racinaire des herbes est en train de desceller les pavés et les bordures, ce qui va causer de gros et coûteux dommages à notre collectivité.

**Eclairage public :** voilà six mois qu'un candélabre gît rue des romains, coiffé d'un sac poubelle sur la tête... Combien de temps encore sera-t-il dans cet état ?

**Place de jeux :** il semblerait que la commune investisse beaucoup d'argent dans l'avenir pour implanter un City Parc, qu'advient-il de cette installation alors même que notre terrain de volley manque de toute évidence d'entretien ?

**Image du village :** l'entrée de notre village côté Ranspach est bien triste elle aussi ! Le massif qui a remplacé l'ancien (pourtant en bon état) est d'un goût discutable, certains diront qu'il ressemble à une sépulture. Mais le pire est qu'il empiète sur le cheminement piéton déjà rendu difficile car complètement enherbé ! Pour couronner le tout, à l'arrière du massif, gisent des ordures qui sont rarement évacuées et invitent d'autres passants indécents à apporter leur contribution...

**Jeanne, Denise et Claude restent vigilants et engagés dans l'intérêt du village !**